

## Allocution à l'occasion du 40<sup>ème</sup> anniversaire du Groupement des Jardins Familiaux du Renard, le 23 septembre au Forumeyrin

Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs les Membres du Comité,  
Mesdames et Messieurs les représentants de la Fédération Genevoise,  
Mesdames et Messieurs, chers Invités,  
Mesdames et Messieurs, Chers amis jardiniers,

J'ai plaisir aujourd'hui à représenter le Conseil administratif, mes 2 collègues, Nathalie Leuenberger Maire et Eric Cornuz, Conseiller administratif et c'est un honneur d'être parmi vous pour fêter, certes avec un peu de retard, COVID oblige, le jubilé de votre 40<sup>ème</sup> anniversaire !

Aujourd'hui, nous nous réunissons pour célébrer un événement véritablement remarquable : le 40<sup>e</sup> anniversaire de votre groupement de jardins familiaux. Difficile de retracer votre histoire et vous le feriez certainement mieux que moi, mais je retiens quand même 3 dates importantes au niveau politique :

- Le 12 mai 1978, il y a tout juste 45 ans, lorsque le Conseil municipal vote un crédit de 30'000.- pour étudier la faisabilité d'implanter des jardins familiaux à Meyrin
- Puis c'est le 18 mars 1980 qu'il vota à l'unanimité un crédit de construction de 593'000.- pour la construction du groupement
- Et c'est le 5 septembre 1981 que se déroule avec faste, si j'en crois le site internet de la fédération, l'inauguration officielle.

Je tiens surtout à relever ce soir, qu'en se retournant sur ces quatre décennies, vous ne pouvez qu'être fiers du chemin que vous avez parcouru. Plusieurs centaines de familles se sont succédées durant toutes ces années pour partager ensemble la passion du jardinage, quelquefois même par besoin pour joindre les cordons de la bourse.

Il y a 40 ans, notre monde était bien différent. C'était une époque où nos villes et nos quartiers étaient en pleine mutation, où Meyrin comptait alors un peu moins de 20'000 habitants. C'est dans ce contexte que votre groupement a vu le jour, et il est rapidement devenu un exemple exceptionnel de ce que la diversité culturelle peut apporter à une communauté.

Votre groupement rassemble encore aujourd'hui des personnes de différentes origines et chacune de ces nationalités apporte sa propre richesse culturelle, ses traditions culinaires et son amour pour la terre. Ensemble, vous avez créé un melting-pot de cultures qui s'épanouit dans vos jardins !

Pour ma part, le jardin potager évoque pour moi des souvenirs d'enfance très forts et j'ai une pensée émue pour mes grands-parents maternels qui, tout au long de l'année cultivait pour nous une riche palette de légume, de fruits et de fleurs. Je me souviens des récoltes de pommes de terre à l'automne et je revois mon grand-père courbé sur son panier. Les glaïeuls, les fleurs préférées de ma grand-mère qui poussait sur la toute dernière ligne pour qu'elle puisse facilement s'en faire un bouquet. Et moi, pas plus haut que trois pommes, chercher des fraises... dans les haricots !

Mais revenons à vous !

Aujourd'hui, alors que nous célébrons ces 40 années d'histoire commune, nous célébrons également la diversité qui fait notre force à Meyrin. Je tiens à vous remercier très sincèrement pour l'engagement des Jardins du Renard qui répondent présents chaque année à la Fête des Ecoles et au 1<sup>er</sup> août avec leur fameuse sangria, dont la recette secrète est très appréciée parmi les participants !

Aussi, et je terminerai ainsi, je souhaite au Groupement des Jardins Familiaux du Renard un très joyeux 40<sup>ème</sup> anniversaire et je formule pour ce jeune et alerte quadra mes meilleurs vœux et je me réjouis de pouvoir continuer à compter sur le partenaire que vous êtes dans le vivre ensemble meyrinois qui nous est si cher.

Que dire de plus si ce n'est que je vous souhaite de durer encore plusieurs fois quarante années, riches en récoltes diverses et en rencontres amicales !

Je vous remercie pour votre attention.